



Geschätzte Sihlseefischerinnen und Sihlseefischer

Der Fischereiverein Einsiedeln begrüsst Sie herzlich zur Fischereisaison 2022 am Sihlsee!

Keine Änderungen der Sihlsee-Vorschriften im Jahr 2022

Die vom Regierungsrat des Kantons Schwyz genehmigten und seit dem 1. Januar 2018 gültigen Ausführungsbestimmungen für die Angelfischerei im Sihlsee bleiben unverändert.

Das Fischerjahr 2021 am Sihlsee

Die Schweiz erlebte 2021 den kältesten Frühling seit über 30 Jahren. Nach einem leicht überdurchschnittlichen März meldete sich die Kälte in den Monaten April und Mai zurück. Die anhaltend kühle Witterung führte dazu, dass die Wassertemperatur des Sihlsees auf tiefem Niveau verharrte. Dies hatte insbesondere Auswirkungen auf die Laichaktivitäten der Zander. Bei einer Kontrolle unserer Laichhilfen Ende Mai zeigte sich, dass sich die Zander noch mitten im Laichgeschäft befanden. An eine Aufhebung der Schongebiete und Entfernung der künstlichen Laichhilfen war aus diesem Grunde nicht zu denken. Die Schongebiete wurden deshalb zwei Wochen länger, d.h. bis zum 12. Juni aufrechterhalten. Nach einem bereits regenreichen Mai waren auch die Monate Juni und Juli sehr nass. Die grossen Regenmengen führten gegen Mitte Juli nördlich der Alpen an mehreren Flüssen und Seen zu Hochwasser und Überschwemmungen. Am 25. Juli wurde auch unsere Region zuerst von einem starken Hagelgewitter und nur einen Tag später von einem Gewitter mit Starkregen heimgesucht. Dieses Unwetter liess die Alp innert kürzester Zeit stark anschwellen und, auf den Tag genau nach letztmals 37 Jahren, bei Einsiedeln wieder über die Ufer treten, was beträchtliche Hochwasserschäden verursachte. Dank der sonnigen Monate September und Oktober folgte ein insgesamt sonniger Herbst mit leicht überdurchschnittlichen Temperaturen, bevor bereits in den ersten Novembertagen Schneefall den bevorstehenden Winter ankündigte. Danach ging es längere Zeit mit den klassischen „oben blau und unten grau“ – Verhältnissen weiter, bis sich Ende November der Winter definitiv anmeldete. Die Schneefälle hielten auch in den ersten Dezembertagen an und um die Monatsmitte präsentierte sich unsere Region im schönsten Winterkleid. Pünktlich auf Weihnachten machte ein Warmlufteinbruch mit starkem Regen bis in hohe Lagen der Winterpracht leider wieder ein Ende.

Als gutes „Raubfischjahr“ wird 2021 am Sihlsee nicht in die Geschichte eingehen. So war ein gleichzeitiger Rückgang der Fangzahlen bei Egli, Hecht, Zander und Welsen zu verzeichnen.

Fangstatistik Sihlsee	2017	2018	2019	2020	2021	+ / -
Alet	93	68	36	71	57	- 14
Blicken	257	323	529	388	349	- 39
Brachsmen	485	602	519	442	614	+ 172
Egli	2570	3275	3286	5888	3614	- 2274
Felchen	0	5	3	1	1	0
Forellen	8	16	8	5	11	+ 6
Hechte	1142	856	894	855	767	- 88
Karpfen	2	3	3	4	7	+ 3
Roteln	186	261	448	405	483	+ 78
Schleien	51	64	20	1	10	+ 9
Schwalen/Leugel	4788	3516	5731	5465	5142	- 323
Trüschen	1	2	0	5	0	- 5
Welse	67	116	95	84	56	- 28
Zander	1315	1451	1061	1124	935	- 189

Schongebiete im Sihlsee

Mit Ausnahme für die Forellen gibt es keine Schonzeiten am Sihlsee. Stattdessen werden jeweils im Frühjahr temporäre Schongebiete mit gelben Tafeln (uferseits) und gelben Bojen (seeseits) markiert. Da sich darin auch die natürlichen und künstlichen Laichhilfen befinden, ist es wichtig, dass die Schongebiete auch beachtet werden. Dass in diesen Gebieten nicht gefischt werden darf, ist den meisten Fischerinnen und Fischern mittlerweile hinlänglich bekannt. Nicht allen Seebenützern ist jedoch bewusst, dass gemäss Schifffahrtsgesetzgebung auch das Befahren der mit gelben Bojen markierten Gebiete mit Wasserfahrzeugen jeglicher Art verboten ist. Wir sind allen Fischerinnen und Fischern dankbar, wenn sie allfällige fehlbare Seebenutzer darauf hinweisen.

Sanierung Willerzeller Viadukt durch die SBB; Information der Fischerinnen und Fischer

Im Rahmen der Konzessionserneuerung des Etzelwerks startet die SBB im März 2022 mit der Sanierung des rund 80-jährigen Willerzeller Viadukts. Voraussichtlich im Frühling 2024 werden die Arbeiten abgeschlossen sein.

Die Sanierung beinhaltet die Erneuerung des Korrosionsschutzes an den Längs- und Querträgern der Stahlkonstruktion über den Pfeilern und der Brückenjoche sowie die Renovation des Brückengeländers. Der Viadukt wird für die Sanierung eingerüstet und dicht eingehaust.

Aus Sicherheitsgründen sperrt die SBB den Willerzeller Viadukt während den Sanierungsphasen von Ende März 2022 bis Ende Juni 2023 für sämtlichen Verkehr sowie auch für Fussgängerinnen und Fussgänger. Eine Umleitung wird signalisiert (motorisierter Verkehr via Steinbachviadukt; Langsamverkehr via Staumauer). Das Bauprogramm ist so optimiert, dass die Sperrung so kurz wie möglich ausfällt.

Auswirkungen auf Fischerei

Um auch die Sicherheit im Wasser zu gewährleisten, bittet die SBB alle Fischerinnen und Fischer während der Sanierung Folgendes zu beachten:

- Ankern Sie nicht im Bereich der Baustelle und vor allem nicht im Bereich der Kanzel. Dort befinden sich sensible Geräte zur Seestandmessung.
- Befestigen Sie keine Boote am Gerüst oder an den Brückenjochen (Pfeilern).
- Unterqueren Sie den Viadukt nur an dem dafür signalisierten Ort in der Mitte des Viadukts bei der Kanzel. Die Durchfahrt wird nachts voraussichtlich beleuchtet.

Für die Sanierung der Joche wird der Sihlsee von Ende Januar 2023 bis Mitte April 2023 auf 884.50 m.ü.M. abgesenkt. Bei Fragen zur Sanierung können Sie sich gerne an den Projektleiter Jürg Nachbur wenden: juerg.nachbur@sbb.ch, 079 652 55 09

Jungfischerkurs des Fischereivereins Einsiedeln

An den Samstag-Nachmittagen vom 23. und 30. April 2022 findet im Chalch (Gross) wieder unser beliebter Jungfischerkurs statt. Am Mittwoch-Nachmittag des 18. Mai 2022 wird in Einsiedeln ein SaNa-Kurs mit anschliessender Prüfung speziell für die Teilnehmer/-innen des Jungfischerkurses durchgeführt. Die Prüfungsgebühr von Fr. 30.-- wird zudem im Sinne der Jugendförderung durch den Fischereiverein Einsiedeln übernommen, sofern der Jungfischerkurs an beiden Samstagen besucht wurde. Die Anmeldung für den Jungfischerkurs kann mit dem auf unserer Homepage zum Download aufgeschalteten Formular erfolgen.

Homepage des Fischereivereins Einsiedeln

Auf unserer Homepage www.sihlseefischen.ch informieren wir nicht nur unsere Vereinsmitglieder, sondern alle Fischerinnen und Fischer laufend über Aktualitäten rund um die Fischerei am Sihlsee!

Wir würden uns freuen, Sie auch in diesem Jahr bei uns am schönen Sihlsee begrüssen zu dürfen und wünschen Ihnen viel „Petri-Heil“ und erholsame Stunden beim Fischen!